

# Signe dans la Bible



Avec les animaux  
Les poissons

## Jonas et la baleine

Livre de Jonas 2, 1-11

\_\_Le Seigneur fit qu'il y eut un grand poisson pour engloûtir Jonas. Jonas demeura dans les entrailles du poisson trois jours et trois nuits.

—



### La Parole de Dieu

Lue par  
Sarah-Jane Sauvegrain



### La méditation

frère Adrien Candiard  
couvent du Caire

## La Parole de Dieu

Le Seigneur fit qu'il y eut un grand poisson pour engloûtir Jonas. Jonas demeura dans les entrailles du poisson trois jours et trois nuits.

Des entrailles du poisson, il pria le Seigneur, son Dieu. Il dit : De la détresse où j'étais, j'ai crié vers le Seigneur, et il m'a répondu ; du sein du shéol, j'ai appelé, tu as entendu ma voix. Tu m'avais jeté dans les profondeurs, au cœur de la mer, et le flot m'environnait. Toutes tes vagues et tes lames ont passé sur moi.

Et moi je disais : Je suis rejeté de devant tes yeux. Comment contemplerai-je encore ton saint Temple ? Les eaux m'avaient environné jusqu'à la gorge, l'abîme me cernait. L'algue était enroulée autour de ma tête. Ala racine des montagnes j'étais descendu, en un pays dont les verrous étaient tirés sur moi pour toujours.

Mais de la fosse tu as fait remonter ma vie, Seigneur, mon Dieu. Tandis qu'en moi mon âme défaillait, je me suis souvenu du Seigneur, et ma prière est allée jusqu'à toi en ton saint Temple. Ceux qui servent des vanités trompeuses, c'est leur grâce qu'ils abandonnent.

Moi, aux accents de la louange, je t'offrirai des sacrifices. Le vœu que j'ai fait, je l'accomplirai. Du Seigneur vient le salut.

Le Seigneur commanda au poisson, qui rejeta Jonas sur le rivage.

## La méditation

### Un homme à la mer !

Dans le livre du Deutéronome, Dieu, par la bouche de Moïse, met son peuple devant un choix apparemment très simple : je mets devant toi, dit-il, le bonheur ou le malheur, la vie ou la mort. Je t'en supplie, ajoute-t-il, choisis la vie (\*).

Le conseil pourrait paraître superflu tant le choix semble évident. Pourtant certains préfèrent choisir la mort.

Le prophète Jonas, par exemple. Refusant la mission que Dieu lui confie, parce qu'il déteste trop le peuple cruel auquel il est envoyé pour lui porter un message de conversion et de pardon, Jonas préfère s'embarquer sur la mer. Et la mer, dans la Bible, c'est toujours la mort. D'ailleurs, Jonas finira bientôt à l'eau, et près de se noyer. Il a tourné le dos à Dieu, il a choisi la mort. Tant pis pour lui ?

Dieu ne se résigne pas à nos choix mortifères. Perdre l'un d'entre nous, pour Dieu, c'est perdre un fils unique, un fils irremplaçable, et la joie de tous les saints qui persévèrent ne suffit pas à le consoler de cette perte.

Alors il revient toujours nous chercher, au cœur des plus sombres profondeurs au besoin, et par les moyens les plus inattendus. Ce poisson mangeur d'hommes pourrait nous inquiéter ; c'est pourtant le séjour dans ses entrailles maternelles qui permettra à Jonas de revenir à la vie et de retrouver la terre ferme.

Rends-moi attentif, Seigneur, aux poissons que tu m'envoies au fin fond de mes cachettes d'angoisse et de honte, et qui viennent de ta part me redonner la possibilité de choisir la vie, et d'avoir la vie en abondance.

\* Livre du Deutéronome, chap 30, verset 15